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INTERVIEW D'ÉLEVEUR: FRANÇOIS BRIFFA

par P. CHANNOY

    Cliquez sur la photo pour joindre François

 François Briffa est un éleveur très connu dans le milieu de la canariculture du
sud de la France. Plutôt récemment converti à l'élevage amateur, il est très rapidement arrivé aux premiers rangs des
éleveurs de canaris de notre région. Ses résultats locaux, nationaux et internationaux lui ont valu une
reconnaissance unanime de l'ensemble des éleveurs. Membre de l'Oiseau Club d'Istres et de l'Association Provence
Ornithologie - Avignon, François possède deux qualités principales: discrétion et compétence.

François Briffa is a very famous canaris breeder of south France. New breeder, he became about the best canaris of
our country. His local, national and international show's results are the best evidence of his qualities. His preferated
colors are the "agate mosaïque jaune", the cobalt and the azul.

Bonjour François, pourrais-tu te présenter en quelques mots?

Je m'appelle Jean-François Briffa, j'ai 57 ans. J'ai commencé la première année d'élevage avec une vingtaine de
couple et je suis arrivé rapidement à 80 couples maintenant.

Quand as-tu commencé à élever des canaris de concours?

Les canaris, c'était en 1997, j'avais un couple de blanc.

Comment est composée ta salle d'élevage?

Dans la salle d'élevage principale j'ai 50 cages, un évier avec eau courante, un extracteur d'air, et un
déshumidificateur électrique. La propreté est assurée à l'aide d'un aspirateur.

Quelle nourriture donnes-tu à tes canaris?

C'est un mélange Orlux prémium qui contient quelques granulés. Egalement, du rusk et du boulgour mélangé avec
soit un fruit soit un légume grossièrement râpé. Cette patée est distribuée deux fois par jour le matin lorsque je me
lève et vers les 16h00.
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Quand débutes-tu la saison d'élevage et comment sélectionnes-tu tes reproducteurs?

Je commence courant mars et je sélectionne essentiellement mes reproducteurs sur leur phénotype.

Travailles-tu en consanguinité ou recherches-tu des reproducteurs de différentes souches?

Je recherche plus d'oiseaux extérieurs qu'un travail en consanguinité. En allant dans les nationaux et mondiaux, je
parviens à trouver des personnes qui veulent bien me céder des bon oiseaux. Il m'arrive d'en commander à l'avance
à des personnes ayant obtenu de bon résultats. J'anticipe un peu, et c'est comme cela que l'année dernière j'avais
commandé des topazes blancs à un éleveur qui a été champion de France la même année. En ayant anticipé un
peu, je peux avoir les plus beaux oiseaux à céder de l'élevage. J'ai pris un petit risque mais je savais qu'il avait une
bonne souche et effectivement j'ai ramené deux ou trois mâles qui n'étaient pas mauvais.

Présentes-tu souvent des oiseaux en concours?

Oui.. Oui, oui je présente des oiseaux en concours parce que c'est mon but, je fais des oiseaux pour le concours. Je
n'élève pas pour les vendre à des particulier et ce n'est pas l'argent qui me motive. Participer à des concours, c'est
mon passe-temps préféré.

Travailles-tu de nouvelles mutations?

Oui, le cobalt, on est allé en cherché en Allemagne avec mon ami Repellini, il a pris les fonds jaune et moi j'ai pris
les fonds rouge. Puis nous avons convenu d'échanger pour avoir des deux couleurs tous les deux.
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A quoi ressemble un cobalt?

Il ressemble aux autres canaris sauf que sa couleur est uniforme, le dos et le ventre sont de même couleur y compris
au niveau du cloaque. Il n'a donc pas cette partie claire qu'on trouve chez tous les autres oiseaux. Je ne sais pas si
on peux appeler ça une nouvelle mutation mais, ça peut apporter quelque chose aux autres oiseaux, surtout ce qui
est noir et noir mosaïque rouge pour obtenir un oiseau un peu plus enrobé, un peu plus foncé.

Cette variété a-t-elle déjà été présentée dans un championnat mondial?

Oui, il y en avait à Amiens, et il y en avait à Lausanne la dernière fois. Mais ils n'étaient pas encore désignés par le
terme de cobalt. L'organisation les avait classé dans les nouvelles mutations. "Cobalt" ne leur sera donné qu'une fois
la mutation reconnue et peut-être qu'elle ne portera pas ce nom donné par l'éleveur allemand l'ayant découvert.

Tu as également une deuxième mutation assez rare..

Oui.. il parait que d'après un juge, non, ce ne serait une nouvelle mutation. L'azul est un oiseau qui est très bleu et
qui a le brun qu'on trouve chez les noirs brun remplacé par du bleu ce qui est agréable à l'oeil. Le problème des
azuls est qu'ils n'ont pas les stries alignées et qu'ils ne sont pas assez oxydés au niveau des pattes et du bec. Il va
falloir les travailler dans ce sens avec d'autres oiseaux: faire des porteurs pour ensuite obtenir des fonds bleu
oxydés.
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Les porteurs présentent-ils des traces d'azul?

Les porteurs sont très chargés en brun, bien plus que la moyenne. C'est ce qui me fais dire que c'est malgré tout
une mutation. Quand on accouple deux oiseaux noir mosaïque rouge ensemble, il sort des oiseaux corrects. Mais si
on accouple un azul avec un noir mosaïque rouge, il sort des porteurs très bruns. Il faut ensuite travailler en
consanguinité pour retrouver l'azul.

Quels sont les meilleurs résultats obtenus ces dernières années?

J'ai gagné la plume d'or au concours international de Cavaillon sur les 8 meilleurs canaris de l'exposition. J'ai
également été champion de France à Macon l'année dernière en agate mosaïque jaune et champion au mondial
d'Amiens avec un stam d'agate mosaïque jaune mâle. Et une médaille d'argent un mondial d'Ypres (Belgique). A
Geel mes oiseaux ont été jugés moins beaux car mes oiseaux bien qu'étant bon en mélanine ne l'étaient pas assez en
catégorie (trop de jaune ou pas assez). C'était plus histoire de participer.. mais je suis content d'avoir obtenu de très
bon pointage en mélanine car c'est ce qui est le plus difficile à obtenir.

Quels conseils donnerais-tu à un éleveur débutant dans la canariculture?

Il ne faut pas se faire plusieurs couleurs! Par exemple les débutants du club viennent me voir parce que j'ai eu de
bon résultats.. Ils font du blanc, du rouge, de l'agate mosaïque jaune parce que c'est l'éleveur du coin mais ce n'est
peut-être pas un oiseau qui leur plait au départ.. Mais ce n'est pas en prenant un ou deux oiseaux qu'on va être
champion: je réussis avec 3 ou 4 couples mais ça ne marche pas pour tout le monde.. Je leur conseille donc de faire
des oiseaux qui leurs plaisent et de chercher à travailler dessus. Il faut avoir peu de couleur pour bien progresser.
Je dis ça, mais il faut également que je réduise pour rester performant! Il vaut mieux faire vingt couples d'une
couleur que 4 ou 5 de plusieurs ce qui donne plus de choix dans les oiseaux à exposer en concours.

Cliquez sur les photos suivantes pour les agrandir

- Agate mosaïque rouge -
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- Azul mosaïque rouge -

- Cobalt rouge -

- Agate mosaïque jaune -

- Scène d'élevage -
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